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         鹿島市議会 令和６年６月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 ６月１９日（水）】 

 

１． １３番議員 福 井  正（市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１． これからの鹿島市の人口と若者の就業対策について 

（１）これからの人口推移について 

  ①これまでの出生数の推移と今後の予測について 

（２）少子化が幼稚園・保育園・小中学校の影響について 

（３）人口減少が鹿島市の産業にかかる影響について 

  ①若者の就業対策について 

 

 

２． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・教育長・担当課長） 

１．学校給食無償化の早期実現を 

２．「核のごみ」最終処分場の玄海町への持ち込みに鹿島市として反対の表明を  

３．食料自給率向上のための農業政策は  

４．「デジタル田園都市国家構想」が今後の鹿島市政をどのように変えるのか、

さらに市民生活への影響は  

 

 

３． １番議員 釘 尾 勢 津 子（教育長・担当部長・担当課長） 

１．ICT教育導入（一人一台学習用パソコン）について 

（１）ICT教育導入３年を経過しての成果と問題点について 

（２）デジタルドリルについて 

（３）小中学校におけるスマホ等電子メディアの取扱いについて 

２．部活動の地域移行について 

 （１）実施時期について 

 （２）検討委員会の設置について 

 （３）今後の鹿島市の構想について 

３．市道２９号大広木～矢答線の道路整備について 
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【 ６月２０日（木）】 

 

４． ６番議員 杉 原 元 博（市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の災害対策について 

（１）地域の防災力アップについて 

  ①避難所の開設について・・・「災害の種類と大きさ」 

  ②気象の専門家（気象防災アドバイザー）について 

  ③災害に対する市職員の研修、市民への啓発について 

（２）豪雨がもたらす線状降水帯について 

（３）新発想の防災「フェーズフリー」について 

（４）視覚障がいがあられる方への対応について 

（５）聴覚障がいがあられる方への対応について 

２．増え続ける空き家対策について 

（１）最新の空き家の状況（判定別戸数等）について 

（２）放置された状態の空き家について 

  ①老朽化による倒壊の恐れのある空き家対策 

  ②景観の悪化など悪影響を地域に及ぼす恐れのある空き家対策 

（３）空き家バンクの登録及び活用状況について 

    

５． ３番議員  笠 継 健 吾 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．ふるさと納税の取り組みについて  

（１）寄付金の状況（当初より）、返礼品の状況（上位５品目）はどうか 

（２）委託業者の業務にどう関わっているか 

（３）ふるさと納税を増加させるため、どのような対策を考えているか 

（４）委託業者より新商品開発の提案はあっているか 

２．予約型のりあいタクシーについて 

（１）乗車実績はどうか 

（２）運行の決まりについて、市民からの変更要望はないか 

（３）市は現状の取り組みを改正する予定はないか 

（４）指定バス停を増加する対応ができないか 

３．学校休日の部活動から地域移行の状況について 

（１）取り組みの状況はどうか 

４．公共施設使用料について 

（１）地域でスポーツ活動をされている公共施設使用料は条例を見直す必要

があると思うがどうか 
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６． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・副市長・担当課長） 

１．市長の権限について 

（１）市長の市行政執行における絶大な権限について 

（２）地方自治法第１４７条（市長の統轄代表権）について 

（３）地方自治法第１４８条（事務の管理及び執行権）について 

２．地方自治法第２５２条の２の２（協議会の設置）について 

（１）普通地方公共団体相互間の合意について 

（２）協議会の設置について 

３．公正公平な市民福祉サービスについて 

（１）公正公平な市民サービスについて 

（２）市民交流プラザ浴室利用、日曜日利用の廃止について 

 

 

【 ６月２１日（金）】 

 

７． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （副市長・担当部長・担当課長） 

１． 圧迫される家計と市民の暮らし 

（１） 市民生活における様々な値上げについて 

① 公共料金について 

② 生活必需品について 

（２） 本年度からの増税について 

  ①介護保険料、森林環境税、相続税等 

（３）今後検討されている増税について 

  ① 後期高齢者医療保険の負担増、復興特別所得税の期間延長等 

（４）市民の豊かな暮らしを支えるための方策について 

   

    

８． １２番議員  伊 東  茂（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．ふるさと納税推進事業について  

（１）ふるさと納税、年度別実績 

（２）鹿島市ふるさと納税基金条例施行規則について 

（３）寄付金の活用事業について 

（４）鹿島市ふるさと納税一括代行業務委託、契約内容と実績について 

（５）寄付額増加に向けての今後の強化策について 
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２．市内都市公園及び児童遊園を快適に利用していただくために  

（１）遊具の安全確保と管理体制について 

（２）都市公園及び児童遊園の緑化と効果について 

（３）公園における害虫・雑草管理マニュアルについて 

（４）危険な害虫（スズメバチ）対策と駆除について 

     

 

９． ５番議員  池 田 廣 志（市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．人口減少が進む中、市を活性化するための取り組みについて  

（１）秋田県にかほ市との地縁・血縁とゆかりを生かして、世界的な企業を

鹿島市に誘致することができないか。 

（２）昔から残っている技術や芸能等を、今後、市の宝物として、確実に後

世に伝えていくことをするべきと思うが如何ですか。また、市内の大

小河川に小魚が生息していたが、殆ど生息していない。太良町の伊福

区では、「農村地域保全活動支援事業」を立ち上げて、地域の環境を守

っておられるので、参考にしませんか。  

（３）観光スポットである「道の駅鹿島」をさらに、活性化させるための取

り組みとして、考えられることは。 

（４）市の防災担当職員は、過去の災害の状況を調査し、災害から地域を守

る力強い取り組みを。 

（５）市の宝物と思われる「国道２０７号バイパス沿道」の開発と豊富で多

様な地下水の情報を市のホームページに掲載すべきと思うが。 
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【 ６月２４日（月）】 

 

１０．９番議員 松 田 義 太 （市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．指定管理者制度について 

（１）市の指定管理者制度の現状について 

（２）指定管理者制度の運用の基準設定について 

（３）制度導入後の検証作業について 

（４）導入の成果と今後の課題について 

２．SAGA２０２４国スポ・全障スポの取り組み及び市内体育施設等の整備に 

ついて 

 （１）準備の現状、市民への周知について 

（２）大会中の市民の参加（ボランティアスタッフ等）について 

 （３）市内体育施設等の現状、課題について 

 

 

１１． ２番議員 宮 崎 幸 宏（市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１． 第八次鹿島市総合計画に関すること 

（１）都市基盤の整備（都市計画及びコンパクトシティ政策）方針について 

（２）広域幹線道路の整備を見据えた土地利用（国道２０７号鹿島バイパス

の沿道開発）について 

２． 鹿島市の水災害対策に関すること 

（１）雨水対策の検証（浸水シミュレーション）について 

（２）水災害に対するリスク管理（事前対応）について 

（３）水災害に関する防災・減災対策の方針及び計画について 

 

 


